

EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 céntos. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. un mes. 0'75 de peseta.
En la Península . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III

Jueves 31 de Diciembre de 1885.

Núm 141.

Nuevas alarmas.

El pánico que se apodera de los pueblos, los perjuicios que al comercio y á la industria se originan, las alteraciones que suelen producirse en el orden público, y, sobre todo, un fatal é inevitable sentimiento de egoísmo, han originado la pernicioso costumbre de la ocultacion, siempre que un pueblo se ve castigado por ese terrible azote que periódicamente viene á diezmar nuestras poblaciones.

Desgraciadamente para nosotros, en el año que hoy termina tocó á España recibir la visita del huésped asolador, y bien públicos son los estragos causados, y bien funestos han de ser los recuerdos que en nuestro pueblo ha dejado la epidemia colérica. Nosotros no podíamos evadirnos de la ley común y dicho se está que empezó esa serie de ocultaciones, ambigüedades é indecisiones, que han sido la causa principal de que la invasion se generalizara, aumentando en gran manera el número de víctimas y de desgracias.

Quienes sean los responsables inmediatos de tantas calamidades, es cosa que no nos toca averiguar; pero es lo cierto, que en la anterior epidemia y á pesar de haber tenido un año para prepararse contra ella, hemos visto al país huérfano de toda direccion tanto científica como administrativa y abandonado á sus propios recursos agonizar en medio del aturdimiento y el desbarajuste mas bochornoso.

Fluctuando la ciencia entre las antiguas teorías, y las teorías modernas sin decidirse por ninguna; valiéndose la política de la salud pública como arma de partido; en medio de un mar de encontradas pasiones y opuestas tendencias, apareció la epidemia, encontrándonos sin plan preconcebido y sin una organizacion sólida y eficaz con que hacer frente á sus estragos. Sucedió, pues, lo que no podia menos de suceder: el mal se fué extendiendo y propagando en razon directa de la ineficacia de los medios con que se contaba para combatirlo.

Muy recientes están para que tratemos hoy de recordar, las medidas que á última hora se adoptaron: verdad es, que fué algo tarde cuando se cayó en la cuenta de que se debía y se podia hacer algo; pero en cambio cuando se hizo fué con el raro acierto de dejar descontento á todo el mundo, toda vez que ni se llenaron las prescripciones de la ciencia ni se satisficieron las aspiraciones de los pueblos.

Los resultados de estas desacertadas medidas bien palmarios están; la epidemia, más que dominada, ha cedido por impulso propio, pero dejando nuevos focos en infinidad de pueblos, donde existen latentes gérmenes, constituyendo una grave amenaza para la tranquilidad y sosiego público.

Pero no es lo peor, que esos gérmenes existan; sino que cuando el mal se recrudece y sobrevienen inopinadamente los primeros casos, ó bien se desconocen y pasan desapercibidos, ó bien se ocultan, por las razones ya expuestas, y de ahí la propagacion.

Algo de esto ocurre en la vecina ciudad de Algeciras.

Hace dias que la voz pública venia señalando, de un modo vago, la existencia de casos sospechosos en aquella ciudad, rumores á que no se daba gran crédito, en vista de la carencia de noticias oficiales. Pero últimamente, el precipitado regreso de algunas familias que en aquella poblacion estaban de temporada, y las noticias que ellos nos comunicaban, coincidiendo con los datos oficiales, que acusan la presentacion de algunos casos de *cólera esporádico*, hacen temer que algo grave ocurre en Algeciras.

Si á mas de esto se tiene en cuenta la constante comunicacion en que dicha ciudad ha estado el verano anterior con los pueblos epidemiados del campo de Gibraltar, no es nada aventurado suponer que en aquella época se importaron en ella los gérmenes del mal y que hoy toca las consecuencias.

Ahora bien, si esto sucede, dado el contacto diario que con aquella poblacion sostenemos, hay motivos sobrados para temer la propagacion inmediata del mal, con tanta mayor razon, cuanto que hasta ahora no se ha tomado ninguna medida práctica y eficaz para evitarlo.

Así es que, cuando apenas tranquilos los ánimos por el alejamiento del peligro se entonaban preces y alabanzas en vista de la desaparicion de la epidemia; cuando sólo algun que otro espíritu pesimista se acordaba ya del terrible azote para predecir si bien á largo plazo, futuros males; cuando aun no ha vuelto á normalizarse la vida de esta poblacion, grandemente alterada por las acertadas y rigurosas medidas sanitarias adoptadas este último verano, he aquí que la alarma se reproduce y la intranquilidad vuelve á reinar en el seno de las familias.

Mene-ter es que un gran celo y una inteligente actividad vengán á indemnizarnos del tiempo perdido; de lo con-

trario, veremos esterilizados nuestros recientes sacrificios, y antes de mucho tendremos entre nosotros el cruel azote diezmando á nuestras familias, y aniquilando á un pueblo, que posee, cual ningun otro, envidiables condiciones de aislamiento é inmunidad.

Grande seria entonces la responsabilidad que pudiera exigirse tanto á los que con su punible silencio nos lo enviaran, cuanto á los que con su falta de prevision le permitieran la entrada.

¿Ceuta ó Ifni?

Con este epígrafe el periódico frances, que se publica en Tanger con el título de *Le Revue du Maroc*, inserta en su número del 23 del pasado el suelto que traducimos á continuacion:

“Con motivo de la presencia en Madrid de la embajada marroquí, merced á las ideas de engrandecimiento colonial que parecen animar al nuevo gabinete Sagasta, la cuestion de Marruecos se ha puesto nuevamente en España á la órden del dia. Se trata de reemplazar á Santa Cruz de Mar Pequeña por la extension de fronteras en Ceuta, y se cree que el Ministro de Estado Sr. Moret, cuyos vínculos con la sociedad de Africanistas son bien conocidos, se muestra favorable á esta combinacion.

No creemos, sin embargo, que las potencias rivales en Marruecos vean la extension de los límites de Ceuta con la misma indiferencia que la cesion de Ifni, acordada hace dos años á España, en cumplimiento del artículo 8.º del tratado de Wad-Ras, puesto que ahora no se trata de una ventaja comercial, sino más bien de una posicion estratégica en la entrada del Mediterraneo.

En efecto, bajo el punto de vista comercial y colonizador, España sacaria mejor partido de Ifni, puerto vecino á las ricas provincias del Sus, que de algunos kilómetros de tierras áridas, habitadas por una poblacion generalmente insubordinada, y cuyos productos no podrian figurar con ventajas ni aun en los mismos mercados españoles.

De desear es, por consiguiente, que el gabinete Sagasta vea la cuestion bajo este punto de vista práctico, en vez de arrastrar á España á encargarse de unas posesiones tan costosas como estériles.

En cuanto á nosotros, no abrigamos otro deseo que el de ver desenvolverse los recursos de Marruecos á medida que se amplian sus relaciones con los países vecinos, y veremos con satisfaccion

todo lo que pueda contribuir á semejante resultado.

Agradeciendo en lo que valen los amistosos consejos del apreciable colega, debemos, sin embargo, advertirle que en ningún tiempo ha sido hecha ni acordada la cesion de Ifni en favor de España; puesto que si bien este asunto se trató hace años por comisionados de ambas naciones, no se llegó nunca á determinar nada en concreto, por dificultades que opusieron los marroquíes y por falta de conformidad entre los mismos españoles.

En cuanto á que deba aceptarse esa cesion con preferencia á la estension de límites en la frontera de Ceuta, es ya asunto muy debatido y sobre el cual ha pronunciado su fallo la opinion, congratulándonos de que sean exactos los informes del colega, al asegurar que el Sr. Ministro de Estado se inclina á esta última solución; pues con ello dá evidentes muestras de su clara inteligencia y del buen deseo que le inspiran los intereses nacionales.

Por lo demás, la duda que le ocurre al colega de que las potencias rivales en Marruecos no puedan ver con tanta indiferencia el ensanche de Ceuta, como la ocupacion de Ifni, no la creemos fundada en manera alguna; por que teniendo España perfecto y reconocido derecho á un territorio, que por legítimas causas no ha podido hasta ahora obtener, es de estricta justicia que sea compensado por otro, de mutuo acuerdo con Marruecos. Por lo tanto, cuantas objeciones se hicieran en este sentido serian improcedentes y nuestro Gobierno sabria rechazar con energia cualquier ingerencia estraña, en el problemático caso de que esto aconteciere.

RECORTES.

Un periódico ministerial, ocupándose de los asuntos de España en Africa escribe lo siguiente:

«Las corrientes de amistad y atraccion que en estos momentos se desarrollan entre España y Marruecos y el peligro común para ambas naciones si no se robustece mutuamente su poder, presenta ocasion favorable al gobierno para desarrollar nuestra política nacional, creando la capitania general de Africa, que seria digno comienzo y timbre de gloria para el reinado de S. M. la reina reente.»

A cuyo párrafo pone *La Correspondencia Militar*, este oportuno comentario:

«Lo primero que se debe hacer es la rectificación de los límites de Ceuta y la ocupacion de un territorio que nos convenga, ya que Santa Cruz de Mar Pequeña no parece. En una palabra, nuestra accion en Africa debe enpezar dando cumplimiento exacto á la parte del tratado de paz que no se ha cumplido por debilidades ó complacencias que no hay para qué recordar en este momento.

Despues, como á mayor territorio correspondan mayores fuerzas militares, se podrá pensar en la capitania general, ó mejor dicho en el nombramiento de un general que mande las plazas de guerra ó las fuerzas de ocupacion y que desarrolle una política conveniente á nuestros intereses en Africa.»

Esto es lo práctico —añadimos nos otros— y lo verdaderamente urgente.

Lo demás será andarse por las ramas, como vulgarmente se dice, y empezar por lo secundario, dejando á un lado lo esencial.

Pero ya verá el colega, como por lo mismo que esto seria lo conveniente y patriótico, será tambien lo único que se deje por hacer.

Y adelante con los faroles.

He aquí las oportunas y aína las reflexiones que se le ocurren á nuestro apreciable colega *El Du*, con motivo del último sorteo de la loteria nacional, reflexiones con las que nos hallamos en un todo conformes.

«El afortunadísimo número de los diez millones, el 45.488, ha salido para hacer la felicidad de media docena de españoles á costa de los duros de unos cuantos ó de las muchas pesetas de centenares de pobres, que sabe Dios lo que cenarán la Noche-Buena.

Nuestras ideas contrarias á la loteria son bien conocidas de nuestros lectores. Nos parece juego tan combatible como los demás que en nombre del código son objeto de la persecucion eficaz del conde de Xiquena; nos parece un vicio que mata el albrico, que fomenta las inclinaciones aventureras del carácter español llevándole á fiar á una sueta boca lo que debe conquistarse con el perseverante esfuerzo propio; lo tenemos, en fin, por obstáculo que ha en torpecido no poco el enriquecimiento de este país.

En otra ocasion, hablando de esta tema, hemos dicho cual sea la lista que nos agradaria hacer á nuestros lectores, si el espacio y el tiempo nos permitieran; la lista de los desengañados, la de los 12 500 números jugados, pero no premiados ni reintegrados en el sorteo de hoy.»

Cartas Marroquíes.

Casablanca 17 Diciembre de 1885

Sr. Director de *El Eco de Ceuta*.

Muy señor mio:

El sábado 12 del actual á las 9 de la mañana se celebró en esta Yglesia una misa de *Requiem* por el eterno descanso de nuestro muy amado Rey Don Alfonso XIII. Al acto asistió todo el cuerpo consular (excepto el de Francia) y la colonia española en general. Las banderas de todas las casas consulares estuvieron á media asta por espacio de tres días.

La Orden de S. M. Sheriffiana de suspender la circulacion de carruages, está dando sus resultados: Hace pocos días al intentar salir por las puertas en su carricoche un úblito alemán, fué detenido por los porteros; en la mañana del Vicerónsul se presentó en queja al Gobernador local, pero por lo visto sus gestiones fueron nulas puesto que al poco rato se vió que desenganchaban el caballo y lo sacaban del diestro hasta fuera de puertass, igniéndole el carricoche tirado por varios moros. Al siguiente día intentó de nuevo probar fortuna promuesto por lo visto á atropellar por todo pa á realizar sus propósitos; á resistida la opuesta por los porteros, fué causa que por segunda vez resistiera y sin embargo de haber resistido á otros golpes tuvo por último que ceder á la fuerza mayor y abandonar el coche, el cual lo estuvo por algunos días hasta que últimamente fué mandado recoger (no sé por quien). De los que sobre este particular consultaron á Tanger, ha tenido contestacion el Vicerónsul inglés, sabiéndose de positivo que Sir John Hay, ha desaprobado esta medida calificando la idea de mezquina; es de esperar que lo mismo obrarán los demás Ministros y así conseguirán revocar orden tan arbitraria y absurda.

Ayer fué día de júbilo para esta poblacion: por un Real Decreto han sido abolidos los derechos de puertass; por todas partes y en todas direcciones se oia el *Alah í Encor é Sultan* ¡desgraciadísimo! que aun creen que el pecho de un déspota puede abrigar un átomo de humanidad ó benevolencia para ellos.

El 13 del corriente fundó en este puerto el vapor italiano *Roma*, el que despues de tomar á su bordo á todos los naufragos del *Abissinia* par-

tió para Mazagan á tomar el resto; de allí volvió al lugar del siniestro, trasladándose á bordo del vapor, perdido un representante de la casa armadora, un ingeniero de la misma, un agente del seguro y varios buzos. Despues de reconocido el buque, parece que lo han condenado; se cree que antes de proceder á la venta, procurarán salvar el cargo. El vapor francés *Verité*, ha estado varios días cerca del *Abissinia*, consiguiendo salvar por medio de barcazas y botes casi todo el equipage de los tripulantes y pasajeros y alguna pequeña parte del cargo.

Días antes de la partida de los naufragos quiso el Sr. Vicerónsul interino de Italia, que estos infelices firmaran un documento por el cual certificaban los grandes servicios, proceder heroico y humanitario, etc de esta autoridad para con ellos, para lo cual comisionó á dos de los mismos pasajeros de primera clase á que se personaran en el almacén donde cual pocas de Lana ú otras mercancías se hallaban estivados. Para conseguir su objeto los señores comisionados (que nunca faltan almas caritativas) les ofrecieron un extraordinario además del sueldo, y vino en abundancia con el anhelo de rendir culto á Baco firmaron algunos sin saber lo que hacian hasta que le tocó el turno á uno que quise enterrarse de por sí, de lo que iba á firmar: aquí fué troya reuniendo á sus compañeros y leyéndole en alta voz lo que habian firmado, fué tanta la indignacion de esta gente que abalanzándose sobre los comisionados, arrancaron el papel de sus manos y haciéndolo pedazos lo hecharon al aire: los Sres. que llevaron tan digna comision se dieron por muy dichosos con poder escurrirse en el momento del tumulto y coger la puerta de no haberlo hecho, mal lo hubieran pasado.

Segun el público, el percance sufrido por la autoridad italiana lo tuvo bien merecido: dejárense los motivos que á esta colonia para creer justo el proceder de los naufragos para con su autoridad por si se presenta ocasion de publicarlos.

Con un tiempo espléndido han cargado en siete días seis grandes buques, uno de maiz y otro de habas para Inglaterra, tres para Madeira y el sexto para Lisboa todos con maiz; se espera la llegada de otros varios y así concluiremos los embarques de la cosecha pasada.

Ha sido encarcelado estos días en Rabat, Si Brahim Lubaris, uno de los que formaban parte de la comision mandada por este Gobierno para designar donde se halla situada Sta. Cruz de Mar Pequeña y señalar los límites con la comision Española que tambien fué nombrada para el efecto.

Desde la casa del Gobernador hasta la cárcel fué demandando *ina bel Lah ú Shraa*, pero el acorador era el Sr. Burgash y el *Shraa* estaba hecho; si le debiese á un súbdito Europeo, el Sr. Ministro de Estado se hubiese escandalizado de tamaño atropello.

He leído en varios periódicos que el Gobierno de Washington teniendo en cuenta los servicios prestados por sus representantes en Gibraltar y Tanger ha tenido á bien etc. etc. etc. y el periódico de Tanger por su cuenta añade; los servicios prestados á la humanidad por Mr Mathos y y y y yo por mi parte digo con el moro del cuento que viendo que la corriente de un río se llevaba á una su esclava, esclamó: anda hijita estás libre no queriendo meterme en polémica con algun periódico, digo á mi vez; tenéis razon, servicios á la humanidad: el Gobierno de Washington ha obrado en justicia y tolo lo que V. V. quieran.

Queda de V. s. affmo. y r. s.

El Corresponsal.

Mogador 14 Diciembre de 1885.

Sr. Director de *El Eco de Ceuta*

Muy Sr mio:

Tenemos en esta ciudad desde hace muy poco tiempo á un austriaco, vestido de árabe, y que dice llamarse Hach Abdel Krim Bev, dándose el carácter de Ministro Plenipotenciario y *Encargado de Negocios* del Reino de la Araucania-Patagonia, que enviado por su Rey Achilles I.º con varios regalos para S. M. Sheriffiana,

pasó á la ciudad de Marruecos para presentarle los regalos y crear una corriente de amistad entre ambos países.

El viernes 4 del actual y sobre la terraza de la fonda en que habita, puso en un asta de bandera el pabellón de la nación que debía representar.

La bandera se compone en su parte superior de tres franjas perpendiculares con los colores verde, blanco y azul y seguida de otra línea roja mas ancha la cual pasa por la parte inferior donde campea la media luna con una estrella como el escudo turco.

Al ver ondear semejante pabellón, que ninguno conocia por mas que se buscó donde se podría hallar, el cuerpo consular residente en esta se reunió en la casa del de ano del cuerpo y decidieron preguntar al Bajá de Marruecos si el tal Hach Abdel Keim Bey era portador de alguna carta del Ministro de Negocios extranjeros del Sultan, para que se le reconociese como tal, á lo que el gobernador contestó que no, sino que se le había presentada particularmente y que no sabia que hubiese arbolado semejante pabellón.

Ante semejante respuesta, decidieron por unanimidad, y viendo que el tal Hach Abdel Keim es algun farsario, que el Bajá le hubiese arbolado aquel pabellón, lo cual consiguió despues de algunas vicisitudes.

No se quien será semejante Ministro y un cargo de Negocios de una nación ó reino tan ilustre: si algo de nuevo ocurriese ya lo pondré en su conocimiento.

Por lo que se ve, el Sultan de Marruecos quiere desquitarse de los europeos recibiendo de estos los millones que tuvo que dar á España por la guerra de 1860. Ahora quiere que todas las mercancías que vayan para el interior paguen un impuesto de cerca de un medio por ciento, impuesto arbitrario que no se puede imponer sin estar de acuerdo con las potencias extranjeras signatarias de Madrid; pero el Sultan, por lo que se ve sin hacer caso de esto, ha ordenado dicho impuesto, que lo no pagar no aceptará ninguna reclamación que se le haga de géneros que se roben en los mercados. Así que tan frecuente es en este tan bien gobernado país.

Los Consules y comerciantes todos han protestado de semejante abuso y se dirigen en queja á sus respectivas legaciones, en demanda de los daños y perjuicios que les ha ocasionado el tener detenidas sus mercancías en esta, por no ser posible el enviarlas sin pagar aquel impuesto.

En Marruecos el Sultan quiere echárselo de verdadero rey absoluto, y ha ordenado á los gobernadores de la ciudad, que no permitan que ninguno que no vista de europeo vaya con calzado puesto, y que en adelante no reconozcan á ningún protegido que use los trajes del país; de modo que el espíritu de intransigencia se va apoderando de este pequeño autocrata, y va estirando tanto la cuerda hasta que esta se rompa y de rechazo le hiera en el rostro, pues no puedo creer que las naciones europeas permitan semejantes abusos en sus protegidos y nacionales.

No teniendo mas que participarle por ahora y haciéndose esta ya algo estensa se repite de V. Sr. Director, S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal

HECHOS Y DIHOS.

La vida política va animándose á medida que se plantean las soluciones de los varios y complejos problemas pendientes.

La apertura de ambas cámaras ha sido la nota culminante de la semana anterior.

La del senado se hizo tranquila y sin incidentes, como conviene á los padres graves de la patria. El General Martinez Campos, al tomar posesion de la presidencia, pronunció un levastado discurso ensalzando

las virtudes y nobles dotes del difunto Monarca y pidiendo el concurso y apoyo de todos para el mantenimiento del orden y sosten de la legalidad vigente. Su discurso fué muy aplaudido en la cámara y ha sido objeto de elogio para la prensa de todos los matices.

En el Congreso, hubo más marejada y por consiguiente fueron más fuertes las emociones. Estaba anunciada la ruptura de hostilidades entre las dos fracciones en que se ha dividido el partido conservador, y este espectáculo habia de producir necesariamente un vivo interés.

En efecto, el Sr. Romero Robledo presentó su candidatura para la presidencia eficiente del Sr. Cánovas, y obtuvo un número de votos mucho mayor de lo que creían los conservadores ortodoxos. El Sr. Cánovas resultó elegido por 222 votos, incluyendo en ellos la minoría fusionista, y el señor Romero alcanzó 112, contando con los de los diputados de la izquierda.

Este resultado ha tenido el raro privilegio de dejar contentos á todos, pues los unos aseguran que, no siendo su propósito triunfar, han conseguido lo que desean, que era solo hacer una manifestación de fuerzas y de independencia mientras que los otros afirman que visa la poca importancia de los hombres que forman la honesta disidencia les tiene sin cuidado la disidencia.

Con razón dice el refrán que el que no se consuela es por que no quiere.

Segun noticias que publican los periódicos de Nueva York la mujer más rica del mundo es la Sra. D. Isidora Cousiño, residente en Chile: su fortuna es inmensa.

Descendiente de los primeros conquistadores españoles, heredó de sus padres cuantiosísimos bienes, que se doblaron al contraer matrimonio con el caballero más rico de Chile. Los esposos tenían sus bienes separados, y parece que la señora administraba mejor los suyos que el marido.

Murió éne y quedó ella heredera universal, viéndose dueña de millones de hectáreas de terrenos, millares de pesos en metales, centenares de miles de cabezas de ganado, minas de carbon, cobre y plata, palacios, señoría de toda una población (la de Lota, donde radican sus propiedades mineras y donde prefiere residir para atender á sus negocios) una escuadra de vapores, un ferrocarril, fundiciones, etc.

Sólo las minas de carbon le producen una renta de 80 000 pesos; su flota de vapores consta de ocho magníficas buques de 2 000 á 3 000 toneladas, los cuales trasladan el carbon de las minas á Panamá, Montevideo y Buenos Aires; en Lota, que tiene 7 000 habitantes, hay una sola casa que no le pertenece, y en Coronel son suyas las dos terceras partes de las fincas y el número de sus pupilas es el no baja de 8 000.

En Lota está construyendo una casa que le costará lo menos un millon de pesos, en el centro de un hermosísimo parque, en cuyo embellecimiento ha gastado otro millon.

Posee además esta dama varias mansiones regias; entre ellas, una en Macul á una hora de distancia de Santiago, al pie de la cual tiene viñedos, que surten de vino á buena parte de Chile.

Diez ó doce mayordomos administran sus negocios, y les exige cuenta estrecha de todos los gastos é ingresos.

Aunque fastuosa en su modo de vivir, es inexorable en cuestiones de negocios.

Los chilenos la llaman "la Condesa de Montecristo". La señora de Cousiño tiene dos hijas, las señoritas Lidora y Pañica, hermosas jóvenes de diez y nueve y diez y siete años respectivamente, muy bellas y que ridas de la sociedad santiaguina.

Un hermano suyo, de veinticuatro años, está al cuidado de la finca de Macul, y es muy laborioso, morigerado y económico.

Este joven está para contraer matrimonio con una señorita de posición bastante más humilde que la suya. Dos pasados hablabamos del opulentísimo millonario norteamericano Van Lebit.

Ahora le toca el turno á una dama de la América del Sur.

Desdichadamente América es el país de los Cresos modernos.

La Iglesia católica de San Alberto en la ciudad de Detroit, estado de Michigan, ha sido teatro de una revolución femenina.

Habia sido suspendido por el obispo el párroco de dicha Iglesia, padre Kolasinski, bajo el cargo de mal versión de fondos, é iba á sustituirle el padre Dombrowski fraile franciscano. Pero se encontró la Iglesia llena de partidarias del párroco depuesto, las cuales con violencia personal, le impidieron que celebrara misa y le expulsaron del templo.

Vino la policía y las mujeres se hicieron fuertes en el atrio de la iglesia, peleando con dientes y uñas, hasta que despues de varias cargas infructuosas pudo aquella despejar de enemigos el campo de batalla, haciendo prisionero al general en jefe de la legión vencida, un tal Anton Spanski.

Pero más que nadie se debe el restablecimiento á del orden al padre Kolasinski, que con unas cuantas palabras calmó las aguas turbulentas é hizo que las mujeres se retiraran á sus casas.

De resultas de la refriega vino al mundo prematuramente un chiquitín.

Al día siguiente, más de ochocientas mujeres feligrasas del párroco depuesto, se hallaban en actitud belicosa en el atrio de la iglesia cuando llegaron á decir misa los padres Dombrowski y Jaborski, el rector y el capellan nuevamente nombrados. Al pasar por entre las turbas fueron apedreados con pedazos de ladrillo y lodo, llegando algunas de las furias allí congregadas á imponer sus manos sacrilegas sobre los dos sacerdotes para impedirles entrar en el templo.

Al fin pidieron auxilio á la policía que en numeroso contingente allí se hallaba apostada y bajo su égida entraron en el templo; y á puertas cerradas procedieron á celebrar misa. Dijose una sin novedad; pero estando en la segunda se abrió la puerta, y penetraron las turbas en el templo y trataron de arrancar el altar. Diéronse gritos feroces, y una mujer entonó fervorosa plegaria, pidiendo al cielo les devolviera á su rector querido.

Finalmente, los dos sacerdotes, temiendo inminente violencia personal, se retiraron á toda prisa, siendo al salir objeto de otra pedrea.

Poco despues llegó al templo el padre Kolasinski, el párroco suspendido, y con pocas palabras logró calmar los ánimos. Las mujeres le aclamaban y le besaban las manos y los hábitos.

Por la noche, los partidarios del padre Kolasinski apedrearon la casa del jefe de la fracción opuesta, quien disparó tres tiros al aire para dispersar á sus agresores.

Un niño terrible mira con insistencia la cabeza de un caballero, calvo como una bola de billar, que está de visita.

La madre tiembla conociendo á su hijo — Mamá— mira éste de pronto, —cuando este caballero hace algo malo ¿le dan azotes en la cabeza?

ECOS DE LA SEMANA.

El 10 de Diciembre falleció en Rabat á los 50 años de edad Sidy Menzor Almanzor, empleado en el consulado de España y natural de esta Plaza. Era hijo de Katur Almanzor jefe de la Compañía de Mogataces, que abandonó sus bienes al posesionarse los franceses de Oran y vino á esta Ciudad á seguir rindiendo vasalaje á los Reyes de España.

Sidy Menzor fué cadete en la espresada compañía, ha prestado servicios importantes á la madre patria en las plazas del litoral africano y se distinguía por su habilidad é ilustración.

Su muerte ha sido muy sentida por todos aquellos que conservan con gusto recuerdo de sus envidiables dotes.

A sus deudos les enviamos el mas sentido pésame.

Tenemos entendido que nuestra primera autoridad ha solicitado del Gobierno autorización para cambiar el itinerario de nuestros vapores correo, haciéndolos venir desde Malaga ó Cádiz, mientras duren las actuales circunstancias en la veina ciudad de Algeciras.

Celebraremos de todas veras que el Gobierno accija benevolamente esta petición, y autorice el planteamiento de tan prudente como acertada medida.

En la tarde del martes último fondeó en este puerto, procedente de Marsella y Oran, el vapor frances *Desirave*, capitán Mr. Valentin, conduciendo carga general para el comercio de esta plaza.

Ayer 30 habra llegado á Cádiz, cumplida la misión que el Sultan le confiara, la embajada marroquí que últimamente ha estado en la corte, negociando con nuestro Gobierno.

Ricardo Cerni

CEUTA.

Giro contra todas las plazas de la península, Ultramar y Extrangero á precios convencionales.

Se admite papel contra las mismas.

Imp. de Garcia Centilló.

ANUNCIOS.

GERVEZAS BLANCA Y NEGRA.

EN BOTELLAS
Y MEDIAS BOTELLAS.

PREMIADAS

EN MELBOURNE 1880

NUEVA ZFLANDIA 1881 y BURDEOS 1882.



Se recomienda á los compradores y consumidores, que tengan el mayor cuidado en que se les dé la legitima marca, exigiendo que las botellas tengan, tanto en las etiquetas como en las cápsulas, la letra **T** en tinta colorada, que es la marca de esta razon social, y el nombre de la misma escrita á traves de dicha **T**.



UNICO AGENTE EN GIBRALTAR.

N. CLAVARESSO.

44 IRISH TOWN.

N. B.—Ha de saberse que la claridad ó limpidez de la cerveza se obtiene facilmente, dejando las botellas en pie en un sitio fresco por dos ó tres dias, despues de lo cual váciense con cuidado.

—A la devolucion de las botellas vacias, se le abonará al comprador 8 reales por cada docena, bien sean grandes ó chicas.

UNICO AGENTE EN CEUTA,

RAMON LLADO DURAN.

SECCION MERCANTIL.

PRECIOS DEL MERCADO
EN LA SEGUNDA QUINCENA DE OCTUBRE

Carne de vaca á 0'96 de peseta el kilo
Carne de cerdo á 1'70 el kilo

Huevos de 3 á 4 pesetas el ciento
Gallinas de 0'75 á 1 peseta la pieza.
Conejos de 0'25 á 0'35 de peseta la pieza.
Carbon de 0'75 á 1 peseta @

Linea de navegacion Harroqui.



de N. Paquet y Compañia.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos á las pocas horas de su llegada.

La carga que se embarca en este puerto, será de cuenta y riesgo de los dueños, quienes se servirán tener en cuenta una persona que no será responsable del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamacion alguna por falta u otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

X

(MARCA DE FABRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la exclusiva propiedad de J. A. Garcia, las excelentes picaduras de la misma marca, en paquetitos de 2 y 4 onzas, que ofrece á 18 rs. libra.

Ceuta: 6.—Progreso—6.

SE ALQUILA

La panaderia que está en el callejon de Correa número 1

Su dueño D. Juan B. Maggio con el cual podrán entenderse.

EN LA COCHERA.

Depósito de vinos al por mayor Seco amoroso Malagueño por cuenta del patron D. Fernandr Contreras, á precios ventajosos. Se espera nueva remesa de vinos dulces y Valdepeñas de lo misma procedencia.

10—GOMEZ PULIDO,—10

Agencia marítima, comisiones, tránsitos en general á cargo

DE

D. Ramon Lladó

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.

Se vende una casa. Calle del Espiritu Santo número 13, habitada por su dueño, quien dará razon.